
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Kultur der Stadt Barth 
WIFÖ/B/041/2019-24 

 Sitzungstermin: Montag, den 27.11.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:46 Uhr 

 Ort, Raum: 18356 Barth, Vineta-Bürgerhaus, Papenstraße 8 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Galepp, Mario  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Friedrich, Holger  

Stadtvertreter(in) 
Herrmann, Roland  
Kühl, Hartmut  

Ausschussmitglied 
Saefkow, Martina  

sachkundige/r Einwohner/in 
Ferl, Andreas  
Karge, Regina  
Saß, Wulf  
Schriefer, Jens  

Vertreter der Verwaltung 
Hellwig, Friedrich-Carl  
Paszehr, Nicole  

Protokollant 
Gläser, Arndt  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzungen 26.06.23, 

19.09.23 & 17.10.23 
 

 4. Einwohnerfragestunde  
 5. Protokollkontrolle  
 6. Sachstand Jugendfreizeitzentrum  
 7. Konzept zur Öffnungszeitenerweiterung (Sa/So) Barth-

Information 2024 
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 8. weitere Vorgehensweise Aufstellung E-Bike Ladestation  
 9. Veranstaltungsplanung 2024  
 10. Anfragen und Mitteilungen  
 11. Schließung der Sitzung  
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Galepp eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 9 
von 9 Ausschussmitglieder sind anwesend. Herr Paul Peters wird durch Herrn Galepp 
als neues Ausschussmitglied begrüßt und vereidigt.  

  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Herr Galepp bittet um Änderung der Tagesordnung und Einfügung des Punktes 5 Proto-
kollkontrolle. Nachfolgende Punkte verschieben sich entsprechend.  
 

 Beschluss: Änderung der Tagesordnung. Neu Punkt 5 Protokollkontrolle. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 9 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzungen 26.06.23, 19.09.23 & 17.10.23 
  

Bestätigt wurden die Protokolle vom 26.06.2023 und 19.09.2023 eine Bestätigung des 
Protokolls vom 17.10.2023 steht weiterhin aus, da es von der Verwaltung noch nicht 
fertiggestellt ist und muss in der nächsten Sitzung zur Abstimmung gebracht werden. 
26.06.2023 Abstimmungsergebnis von 9 Anwesenden 6 Ja-Stimmen und 3 Stimme-
nenthaltungen, 0 Nein-Stimmen. 
19.09.2023 Abstimmungsergebnis von 9 Anwesenden, 7 Ja-Stimmen und 2 Stimme-
nenthaltungen, 0 Nein-Stimmen.  
 
 
 
 

 Beschluss: 
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 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9/9 

davon anwesend: 9/9 

Ja-Stimmen: 6/7 

Nein-Stimmen: 0/0 

Stimmenenthaltungen: 3/2 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
  
  
  
zu 5 Protokollkontrolle 
  

Protokollkontrolle durchgeführt  
  
  
  
zu 6 Sachstand Jugendfreizeitzentrum 
  

Herr Galepp informiert selbst die Mitglieder des Ausschusses über den Sachstand des 
JFZ Frau Uphus ergänzt. Hier wird ein Gutachten durch den Bürgermeister veranlasst, 
welches sich mit dem Erbpachtgrundstück und dem Gebäude befasst. Danach sollen 
weitere Entscheidung getroffen werden können. Beispielsweise wird eine Übernahme 
durch den Barther Segelverein zur Förderung des Kinder- und Jugendsegelsports ge-
prüft werden. 
Es wurde weiterhin informiert, dass eine Segelschule in Zusammenarbeit mit dem 
Barther Seglerverein das JFZ im kommenden Jahr 2024 buchen möchte. 
Außerdem wurde darüber informiert, dass die Abschlussbleche der Kaikante oberhalb 
der Spundwände erneuert werden müssen.  

  
  
  
zu 7 Konzept zur Öffnungszeitenerweiterung (Sa/So) Barth-Information 2024 
  

Frau Uphus bittet im Zusammenhang mit einer Ausweitung der Öffnungszeiten in der 
Hauptsaison, der Barth-Information um zwei neue Stellen, da sonst eine rechtskonforme 
Ausweitung der Öffnungszeiten nicht realisiert werden kann. Schon jetzt sind die Über-
stunden der Mitarbeiter zu hoch und können ohne weitere Schließzeiten nicht abgebaut 
werden. 
Frau Uphus weist darauf hin, dass Umfragen ergeben haben, dass eine Öffnung an 
Montagen am stärksten nachgefragt ist. 
Frau Paszehr ergänzt, aktuell nur 1,875 Personalstellen für die Abdeckung der Öff-
nungszeiten zu haben. Eine Inanspruchnahme der Bibliothekarin ist aufgrund der dama-
ligen Ausgestaltung des Arbeitsvertrages nicht möglich. Frau Paszehr sieht mit der aktu-
ellen Personaldecke keine Möglichkeiten, eine Öffnung am Samstag und Sonntag zu 
realisieren. Aufgrund der starken Nachfrage innerhalb der Woche nach den Leistungen 
Barth-Information und der gleichzeitigen Öffnung des gesamten Vineta Bürgerhauses 
kann auf eine Schließung des Bürgerhauses innerhalb der Woche nicht verzichtet wer-
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den. Hier kann somit keine Stundeneinsparung erreicht werden. 
Frau Uphus erläutert in diesem Zuge noch einmal die Gesamtsituation zur Überstunden-
problematik der Verwaltung und des Technischen Betriebes und drängt darauf, neue 
Stellen schaffen zu dürfen. 
Frau Paszehr weist auch darauf hin, dass sich mit Eröffnung des Papenhofs und des 
Papenhof-Gartens die Personalsituation noch prekärer werden wird. 
Herr Galepp fragt den Strukturplan bei Frau Uphus nach, welche dann erläutert, dass 
der neue Strukturgutachten die Personalprobleme nicht lösen kann.  

  
  
  
zu 8 weitere Vorgehensweise Aufstellung E-Bike Ladestation 
  

Frau Paszehr erläutert, dass die Ladestation nicht mehr am sogenannten „Zellerplatz“ 
am Bleicherwall aufgebaut werden kann. Die Grundstücksverhältnisse lassen dies nicht 
mehr zu. Um die Optik des Hafengeländes zu schützen, möchte Frau Paszehr eine In-
stallation am Hafen nicht empfehlen. Sie empfiehlt ein Aufbau am Vineta Bürgerhaus.  
 

 Beschluss: Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur be-
schließt die geförderte E-Bike-Ladestation am Vineta Bürgerhaus vor der Pfarrgar-
tenmauer aufbauen zu lassen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 9 

Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 9 Veranstaltungsplanung 2024 
  

Frau Paszehr stellt die kommenden Highlight Veranstaltungen des Jahres 2024 anhand 
des Highlight Flyers vor und den Ausschuss um Zustimmung. Sie informiert über hohe 
Kosten, die diese Veranstaltungen mit sich bringen werden. 
Neu wird das Event „Musikalische Pfingstpartie“ und die „Barther Kneipentour“ sein, de-
ren Finanzierung noch nicht vollständig geklärt ist. Hier hofft das Amt 40.1 externe För-
derung. 
Auch 2024 wird es Aktiv-Angebote, wie SUP, Beachvolleyball, Naturführungen und an-
dere geben. 
Frau Paszehr informiert des Weiteren über den Gewinn des Gastronomiebetriebes „Res-
taurant Sorgenfrei“ Herrn Stil, welches auch in 2024 als Veranstalter Events im Vineta 
Saal anbieten wird. 
Herr Galepp fragt, ob das Budget des Amts für die Fülle von Events ausreicht. 
Frau Paszehr erläutert, die Situation der Einnahmen des Amtes 40.1 durch Übernach-
tungsgäste und das die Tourismus-Branche in Sorge sei. 
In diesem Zusammenhang berichtet Frau Paszehr über die Gästebefragung des TV 
FDZ, an welche viele Gäste teilnahmen. 
84 % der Gäste der Region sind Stammgäste. Damit hat die Region FDZ den höchsten 
Anteil an Stammgästen des Landes. Eine nachhaltige Wertschätzung für die Region aus 
dem „westdeutschen“ Raum gibt es wenig. 
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Im Durchschnitt ist der Gast in der Region 55,9 Jahre alt und nutzt seinen Urlaub um in 
der Natur spazieren zu gehen. Gefolgt von kostenfreien Veranstaltungen. 
Herr Galepp fragt, wie es um die Gästezufriedenheit in Barth steht. 
Frau Paszehr erklärt, dass der größte Kritikpunkt die schlechten Radwege sind. Sowohl 
die Qualität an sich, als auch die Beschilderung. Und die Einheimischen wären nicht 
freundlich genug.  

  
  
  
zu 10 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Friedrich bittet um die Entfernung von veralteten Plakaten zur Blutspende am 
Bahnhof. Außerdem weist er auf den schlechten Zustand des Toilettenhäuschens am 
Bahnhof hin. 
 
Herr Kühl informiert über ein Interesse an einem Engagement des Restaurants JULY an 
städtischen Veranstaltungen und bitte Frau Paszehr um Kontaktaufnahme mit Herrn 
Leesch vom Restaurant. 
 
Herr Peters stellt sich dem Ausschuss vor. 
 
Herr Saß bittet um die Beseitigung des illegalen Abladens von Sperrmüll an der Ecke 
Dorstellenstraße/Werftstraße in Richtung Borgwall. Er fordert eine generelle Annahme 
des Problems durch die Verwaltung dem illegalen Abladen von Müll in der Stadt entge-
genzuwirken. Frau Paszehr ruft zu einer allgemeinen Dokumentation solcher Vorfälle 
auf. 
 
Herr Galepp schlägt aufgrund von einem Hinweis eines Bürgers vor, die Weihnachtstan-
ne auf dem Marktplatz nach der Weihnachtszeit abgeschmückt länger stehen zu lassen, 
um ein schöneres Ambiente auf dem Platz zu bewirken. Außerdem stößt er die Überle-
gung an, das Holz des Baumes für das Osterfeuer zu nutzen. 
 
Frau Paszehr informiert über das Vorhaben, am 26.01.2024 einen Gastgeberabend zu 
veranstalten und lädt die Ausschussmitglieder zur Teilnahme ein.  

  
  
  
zu 11 Schließung der Sitzung 
  

Herr Galepp schließt die Sitzung um 19:46 Uhr.  
 

  
  
  
  
01.12.2023 Mario Galepp 01.12.2023 gez. Arndt Gläser  

_______________________________ 
 
Datum  /  Unterschrift Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant 
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